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Chers Saint-Évarzécois, 
Chères Saintes-Évarzécoises, 

Nous laissons derrière nous une année singulière empreinte 
de rigueur, de restrictions et d’isolement pour beaucoup 
d’entre nous. Pour l’heure, tournons-nous vers une année 
que nous espérons plus encline à la joie des retrouvailles 
familiales, amicales et professionnelles …le sel de notre vie. 
En ces premiers mois de mandat, c’est avec un sentiment de 
fierté que j’observe ma commune. 

Vous m’avez marqué par votre 
bienveillance, votre détermi-
nation à veiller les uns sur les 
autres, votre compréhension 
et vos encouragements à 
notre égard. 
Fier de nos enfants qui nous 
envoient une belle leçon d’ins-

piration en s’accommodant mieux que nous autres adultes, 
à ce nouveau mode de vie inédit. Merci à eux. 
Fier des agents de la commune qui travaillent coûte que 
coûte pour accomplir leur devoir du service public, malgré 
des conditions pas toujours évidentes. 
Et enfin fier de mon équipe qui, depuis 6 mois, a engagé les 
premières promesses inscrites à notre programme tout en 
prenant à bras le corps possession de ses fonctions.
C’est dans un contexte de crise de la COVID-19 et de période 
estivale que nous avons lancé nos premières actions : la 
finalisation de la zone de loisirs de Mousterlann et de la voie 
cyclable vers Fouesnant pour un déplacement doux puis la 
mise en marche du projet de la salle de motricité à l’école 
élémentaire. 
Mais d’autres actions sont menées : le lancement de la réha-
bilitation du jardin du presbytère, la sécurisation du centre 
bourg, l’installation dans quelques semaines d’un nouveau 
commerce en centre-ville, l’animation de la boite du Père 
Noël, les actions solidaires telles que la grande collecte de 
Noël, la banque alimentaire ou le portage des courses aux 
plus fragiles, la remise en marche du Plan Local d’Urbanisme 
(PLU), etc,… Prémices de nombreux projets à venir sur ces 
prochaines années. L’héritage budgétaire, dont une étude 

est en cours, nous amène à réfléchir quant à la priorisation 
et au réajustement de certains d’entre eux. Elle nous per-
mettra d’agir selon la bonne équation « faisabilité/ rythme ». 
Enfin, la confiance que vous m’avez accordée, je la conso-
liderai pour y bâtir la réalisation la plus harmonieuse qu’il 
soit : une commune dynamique, une commune ouverte sur 
le monde et propice au dialogue, une commune bien ancrée 
et écoutée sur son territoire, une commune bien équipée 
pour nos habitants quel que soit leur âge, une commune 
sécurisée… une commune où il fait bon vivre !

Bonne année ! Bloavezh mat !

René ROCUET
Maire de Saint-Évarzec

Vous m’avez 
marqué par votre 

bienveillance, 
votre détermination, 

votre compréhension et 
vos encouragements.

C’est dans un 
contexte de crise de la 

COVID-19 et de période 
estivale que nous avons 

lancé les premières actions 
de notre programme. 
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FINANCES | ARC’HANT

ÉTAT DES LIEUX ET PROSPECTIVES 
L’étude rétrospective 2015-2019, réalisée par la Trésorerie Publique, donne 
un tableau précis de la situation financière de notre commune :

-  L’endettement au 1er janvier 2020 demeure élevé : 1320 euros par habitant 
alors que la moyenne départementale pour les communes de la même taille 
que Saint-Évarzec est de 653 euros.

-  Les dépenses de fonctionnement présentent un caractère de rigidité impor-
tant : rémunérations du personnel, frais financiers …

- Les dotations de l’Etat ont diminué à un niveau très bas.

Nous nous efforcerons de maîtriser les dépenses de fonctionnement pour dégager 
des marges de manœuvre afin de mettre en œuvre notre programme.
L’adoption du Plan Local d’Urbanisme, favorable à des projets immobiliers, permet-
tra d’augmenter nos bases fiscales et une bonne utilisation de nos équipements 
publics.

Les investissements que nous allons programmer sur les prochaines années 
seront axés sur :

-  La rénovation des bâtiments existants  : transformation d’un ancien 
logement de l’école élémentaire en salle de motricité, réhabilitation de la 
maison communale… Ces projets entrent pleinement dans la transition 
énergétique et bénéficieront de subventions. Le but est aussi de réduire 
les dépenses d’énergie.

-  L’amélioration du cadre de vie des habitants.
- La sécurisation de la voierie.

Jérôme GOURMELEN, adjoint aux finances, 
ressources humaines et marchés publics

Une étude prospective 
sera réalisée pour permettre 

à l’équipe municipale de 
bénéficier d’une bonne vision 
d’ensemble et préparer les 

budgets à venir.

Nous ne nous attendions pas à une 
crise d’une telle ampleur bousculant 
à ce point les repères et fonctionne-
ments établis au sein des services 
scolaires et périscolaires.
Passés les premiers moments de 
doute, les agents et enseignants mobi-
lisés ont su faire preuve d’un sens du 
service public indéniable.
Au fil des différentes annonces, les 
enfants ont enfin pu tous retrouver le 
chemin de l’école.
L’été a passé, la crise sanitaire nous a 
rattrapés. Il a encore fallu reprendre 
les habitudes adoptées avant l’été. 
Ces habitudes ont été encore bouscu-
lées par le port du masque et il a fallu 

expliquer cette nouvelle contrainte aux 
enfants. 
La décision gouvernementale s’ins-
crit dans le cadre d’une protection 
sanitaire générale des enfants, de leur 
famille, des enseignants et des anima-
teurs communaux.
Nous observons que nos enfants ont 
pu s’adapter avec beaucoup de facilité.
L’objectif commun de la commune et 
des directeurs/directrices des écoles 
élémentaires demeure dans la maîtrise 
de la pandémie de la COVID 19.
Même si cette période n’est pas ter-
minée, nous avons des projets à court 
terme, notamment un projet qui va 
impacter l’école élémentaire : la mise à 

disposition d’une salle de motricité. 
Elle permettra aux enfants de béné-
ficier d’un équipement adapté pour 
une pratique sportive ou d’activités en 
intérieur.

VIE DES ÉCOLES | BUHEZ AR SKOLIOÙ

LA MAÎTRISE DE LA PANDÉMIE 
DE LA COVID 19

Cette année 2020 aura été marquante pour les enfants, leur famille, 
les équipes éducatives et tout le personnel communal (animateurs, 
agents de la restauration…) intervenant dans les différents secteurs 
en lien avec la jeunesse.

Céline SIMONOU, adjointe à la vie scolaire et égalité des chances. 

Nous remercions 
les familles pour 

leur adhésion et le respect 
des règles. Il est important 
que nos enfants puissent 

poursuivre leur 
enseignement 

en classe.
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Le fil conducteur de l’année est un 
projet autour de la mer et du respect 
de l’environnement. Les élèves ont 
assisté à un premier spectacle de 
marionnettes en décembre. Les élèves 
de grande section participeront à un 
projet poney. Les élèves poursuivront 
leur initiation au breton grâce au par-
tenariat avec l’association Mervent 
et son professeur Carole Le Rudulier. 
Toutes les semaines, les élèves s’initient 
à une langue, à une culture régionale, 
à une histoire. Cette initiation est en 
partie financée par la mairie. Toutes 

ces sorties sont gratuites pour les 
parents car elles sont entièrement 
financées par la mairie ou l’Association 
des Parents d’Élèves.

L’année 2020 a été une année particu-
lière ! Au mois de mars dernier, toutes les 
classes de l’école ont réussi à s’adapter 
au confinement et à assurer un ensei-
gnement à distance. L’ensemble du 

programme a ainsi pu être réalisé dans 
chacun des niveaux. 

Depuis la rentrée de septembre, un pro-
tocole sanitaire strict a été instauré, mais 
malgré ces conditions particulières, les 
enseignants continuent de mettre en 
place des projets.

JEUNES REPORTERS 
DES ARTS ET DES SCIENCES
Les classes de CP et de CE2 sont ins-
crites dans un projet en partenariat avec 
Océanopolis pour mieux comprendre 
le fonctionnement et les enjeux liés à 
l’Océan. Fondé sur une approche pluridis-
ciplinaire, le projet contribue à l’acquisition 
du socle commun de connaissances, de 
compétences et de culture. Il constitue un 
pont entre le raisonnement scientifique 
et l’approche sensible des œuvres artis-
tiques. Découvrir la biodiversité marine à 
partir d’exemples pris dans les mers et les 
océans du monde, prendre conscience de 
la fragilité des écosystèmes marins, favori-
ser l’expression et la création, développer 
l’esprit critique. Les œuvres des élèves 
prendront la forme d’œuvres plastiques, 
de livre pop-up, de dessins d’observa-
tion… Elles seront exposées dans une salle 
d’Océanopolis (vous pourrez également 
trouver les photos sur le site de l’école 
http://toutemonecole.leonarddevinci.com 
quand les œuvres seront prêtes.)

EN ROUTE POUR 
LE VENDÉE GLOBE
Les classes de CM1 et de CM2 suivent 
activement le Vendée Globe cette année. 
Cette aventure est l’occasion d’aborder 
de nombreuses notions du programme 
en géographie, mathématiques, français, 
sciences…Juste avant le départ, ils ont 
eu la chance de participer à une visio 
conférence avec Alexia Barrier, une des 
skippers de la course. Les élèves la suivent 
aussi grâce aux messages audio qu’elle 
envoie par mail. 

TOUS LES ÉLÈVES 
SUR LE COURT… DE TENNIS !
En partenariat avec le club de tennis 
de Fouesnant, tous les élèves de l’école 
bénéficient de 4 séances d’initiation au 
tennis : Fabien Evaillard, Diplômé d’Etat, 
fait découvrir ce sport et ses spécificités. 
Concentration, coordination, coopéra-
tion sont développées dans ce sport très 
adapté aux conditions sanitaires actuelles.

CLASSE DE MER
Si les conditions sanitaires le permettent, 
les 3 classes de cycle 3 (CM1, CM1/CM2 et 
CM2) passeront une semaine à Camaret 
du 12 au 16 avril 2021.

VIE DES ÉCOLES | BUHEZ AR SKOLIOÙ

ÉCOLE MATERNELLE LÉONARD DE VINCI
96 petits varzécois ont repris le chemin de l’école cette année. Ils sont répartis en 4 classes.

ÉCOLE MATERNELLE LÉONARD DE VINCI
L’école élémentaire Léonard de Vinci compte cette année 160 élèves.

La directrice, Mme Rivoal-Le Cloarec est joignable au 02 98 56 24 13.
Décharge le mardi. Sur rendez-vous.

PS1 / PS2 /MS / GS : 
Mme Dalibout Sylvie
ATSEM: Mme bourbigot Elodie

PS1 / PS2 /MS / GS : 
Mme Le Dréau Dominique
ATSEM: Mme Nader Sylvie

PS1 / PS2 /MS / GS : 
Mme Hélias Caroline
ATSEM :Mme Marine Stéphan 

PS1 / PS2 /MS / GS : 
Mme Rivoal-Le Cloarec Anne
le mardi : Dorothée Quéré
ATSEM: Mme Ismard Nathalie

L’équipe enseignante est stable :
CP Rozenn Grall 
CP-CE2 Aurore Le Meur 
CE1 Sylvie Flamand
CE2 Christelle Tymen 
CM1 Sandrine Daoulas remplacée 
par Manon Briec les lundis
CM1-CM2 Philippe Augereau
CM2 Morgane Le Bail (dir.), remplacée 
par Morgane Pédrono les lundis.
Mélanie Halleguen et Françoise Blin, 
(Aides aux Enfants en Situation 
de Handicap) apportent une aide 
précieuse et individualisée 
à quelques élèves. 

La directrice, Mme LE BAIL. 
Décharge le jeudi. 02 98 56 22 26



SÉCURITÉ ROUTIÈRE | SURENTEZ WAR AN HENTOÙ

SENSIBILISER LES AUTOMOBILISTES 
CYCLISTES ET PIÉTONS
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Le thème choisi durant l’année scolaire 
2019/2020 était pourtant une invitation 
au partage et à l’ouverture : « la nature 
et la protection de l’environnement ». Ce 
thème avait été mis en commun avec 
l’école Saint-Corentin de Quimper. 
Des sorties pédagogiques à Brasparts, 
la création d’un «  hôtel à insectes», la 
réalisation d’un mini-potager, et des plan-
tations ont pu voir le jour à St Louis, avant 
que n’arrive le confinement. Un marché 
de Noël organisé conjointement entre les 
classes et l’APEL a permis aux parents de 
se retrouver de façon conviviale, autour 
des créations des élèves et d’une dégus-
tation de crêpes. La création, d’un site 
internet (http://ecole-saint-louis-saint-
Évarzec.fr) et de boîtes aux lettres par 
classe, initialement prévus pour faire 
une correspondance entre les élèves des 
écoles St Louis et St Corentin, ont trouvé 
toute leur fonction pour le suivi pédago-
gique au moment du confinement. 
De nouveaux projets pédagogiques ont 
ainsi vu le jour dans le cadre de l’ensei-
gnement en «  distanciel  » que ce soit 
pour les petits de maternelle ou les 
grands du primaire. De nouveaux thèmes 
en expression écrite : « raconte-nous ton 

confinement !», une application pratique 
de la correspondance avec la réalisa-
tion d’un journal, des défis éducatifs 
en anglais, en mathématiques, en l’art 
plastique avec par exemple le concours 
«  invente la maison de tes rêves  ». 
(L’exposition des productions s’est faite 
virtuellement sur le site de l’école et en 
réel à la boulangerie «  O Douceurs de 
Lily »).
Grace aux actions menées par l’APEL, 
les élèves de CM1 et de CM2 ont pu vivre 
en février 2020 une expérience extraor-
dinaire, en partant une semaine en 
Haute Savoie pour une classe de neige 
inoubliable. Les nombreuses activités 
proposées (ski alpin, raquettes, ski nor-
dique, découverte de la faune et de la 
flore, visite d’une ferme d’alpage, d’une 
fruitière…) ont permis aux élèves de satis-
faire leurs envies de découverte et de 
grandir en autonomie.
Le traditionnel cross solidaire de début 
d’année, réunissant les écoles du canton, 
s’est finalement déroulé classe par classe, 
sur le terrain de St Louis. L’intervenante 
qui venait présenter l’œuvre caritative 
(Asmaë) fut reçue par les élèves dans le 
jardin (consignes sanitaires obligent).

Les passionnantes visites à l’Agora, se 
sont également transformées, et c’est 
la médiathèque qui est venue à l’école 
pour d’aussi passionnantes découvertes 
qu’avant ! Les activités sportives (nata-
tion, patin à roulettes, poney...) seront 
également renouvelées avec des adap-
tations sanitaires réalisables avec les 
effectifs accueillis.

VIE DES ÉCOLES | BUHEZ AR SKOLIOÙ

ÉCOLE MATERNELLE ET ÉLÉMENTAIRE SAINT-LOUIS-DE-GONZAGUE

DES PROJETS NOUVEAUX ET ADAPTÉS
L’année 2020 fut pour l’école Saint-Louis de Gonzague, comme pour beaucoup d’autres, une année en 
suspens. Année où les projets éducatifs ont été mis en attente, voire abandonnés. Année inédite où les 
élèves ont fait « l’école à la maison ». Année unique où leur école transformait sa mission de socialisation 
en une mission de vivre ensemble mais en respectant les distances et un protocole sanitaire rigoureux. 

2020 fut 
donc une année 

différente où des 
projets différents ont été 
menés, mais avec le même 

objectif : la réussite 
et le bien être 
des élèves.

Le Directeur, M. Le Yaouanq 
02 98 56 20 13

Sur les années à venir, mon objectif est double :
•  Sensibiliser les usagers, automobilistes, cyclistes et piétons aux dangers de la route 

et de l’importance de la partager en bonne intelligence. En ce sens, et pour débuter, 
une campagne de prévention du risque sera affichée, de façon permanente, dans les 
panneaux vitrines de la commune. D’autres alternatives sont également envisagées.

•  Mener une réflexion collaborative avec la CCPF et le Département sur la circulation 
au sein de la commune. 

En ce début de mandat, des contacts ont déjà été établis avec les riverains sur les dif-
férents « points noirs » qui ternissent notre commune. Plusieurs d’entre eux ont été 
rapportés lors de la réunion du Comité Consultatif de la Sécurité Routière. 
Dans une suite logique, celui-ci a déjà donc soumis des propositions à la Commission 
« Travaux » qui est en charge de la programmation et de la réalisation de ces chantiers.

David GORAGUER, Conseiller 
délégué à la sécurité routière.
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L’ENFANCE JEUNESSE

Tout d’abord, je tiens à remercier nos équipes 
et nos agents qui ont pu permettre le maintien 
des services d’accueil par leur implication et 
leur adaptation pendant toute cette période 
inhabituelle qui a marqué l’année 2020.

Même si le programme initial n’a pu être 
honoré, ils ont œuvré pour réadapter les 
activités aux différents protocoles sanitaires 
permettant aux enfants et aux jeunes de la 
commune de bénéficier de belles activités.

Cette année, crise sanitaire oblige, quelques modifications 
ont été apportées au service enfance. Des changements 
dont les enfants se sont très bien accoutumés.

•  Les initiations à la journée sont venues remplacer les 
séjours qui ne répondaient plus aux normes sanitaires. 
Ces initiations font parties du projet « vacances appre-
nantes » subventionné par les services de la Préfecture 
du Finistère à hauteur de 10490 euros. 

•  Certaines sorties ont dû être réadaptées comme le laser 
tag et le bowling qui ont remplacé le laser game et 
l’accrobranche.

•  L’accueil des jeunes s’est déroulé à la halle des sports et 
non plus dans les locaux habituels.

•  Les activités du mercredi ont été repensées sous forme 
d’ateliers en petits groupes, avec un roulement. 

LES ORIENTATIONS À VENIR

Durant l’année 2021, en concertation avec les équipes en 
place, je souhaite développer divers projets au service de la 
petite enfance, de l’enfance et de la jeunesse :

•  le soutien à la parentalité
•  les ateliers spécifiques du mercredi 

(activités culturelles, sportives)
•  les projets sportifs
•  développement des animations autour 

de la ludothèque

CITOYENNETÉ

Le CCJ (Comité Consultatif de la Jeunesse) est relancé !
En Novembre dernier, les classes de CM2 des écoles élémen-
taires publique et privée ont élu leurs représentants.
Au vu de la crise sanitaire, nos échanges avec les jeunes se 
font par mails et par visio, ce qui permet l’avancement de 
plusieurs projets en simultané. Pour rappel, l’objectif du CCJ 
est de développer le sens de l’initiative et de la responsabi-
lité du jeune en favorisant son implication dans des actions 
citoyennes. Des idées sont en cours :
la réalisation d’une boite à livres, un projet sur l’environne-
ment, une fresque ou exposition sur la citoyenneté, etc, ...

Un comité consultatif citoyen (C.C.C) constitué d’élus et 
d’administrés se met également en place.
Ce comité devra mener une réflexion sur la manière de pro-
mouvoir le civisme et la citoyenneté (c’est-à-dire la capacité 
à se sentir concerné et partie prenante dans la commune 
où l’on vit). Le C.C.C pourra s’intéresser à la nature des 
problèmes sous forme de diagnostic, et formuler des pro-
positions d’actions concrètes (communication, événements, 
réunions publiques…) et rechercher tout ce qui pourrait amé-
liorer la confiance et le bien-être entre tous les concitoyens.

ENFANCE/JEUNESSE | BUGALE/YAOUANKIZ

UNE ANNÉE 2020 MOUVEMENTÉE 
MAIS RICHE DE BELLES ACTIVITÉS.

Valérie MOREL, adjointe à l’animation de la jeunesse et de la Citoyenneté.

Ce programme 
ré-adapté et bien 

compilé par les animateurs 
a engendré une 

augmentation d’adhésions 
à l’espace jeune. 

(+35%)



VIE CULTURELLE | BUHEZ SEVENADUREL 

L’actualité ô combien tragique du mois d’octobre nous a toutes et tous 
horrifié et l’immense soutien populaire qui en a suivi a montré à quel 
point l’Éducation avec un grand E est un des piliers de notre société. 
Mais une société ne peut marcher sur une seule jambe et l’Éducation 
ne peut se concevoir sans qu’elle soit associée à la Culture. 
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le tissu associatif 
varzécois reflète l’identité de 
la commune. Il participe à son 

épanouissement à échelle locale mais 
aussi départementale. En ce sens, 
je souhaite vivement remercier les 
présidentes, présidents, dirigeants et 
bénévoles, pour leur engagement 
et leur contribution à l’animation 

de la commune.

VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE | BUHEZ KEVREDIGEZHEL HA SPORT

LA PANDÉMIE BOULEVERSE LES ACTIVITÉS
La pandémie a bouleversé la vie associative en interrompant activités, championnats 
de nos équipes sportives et manifestations.

Serge SINOU , adjoint à la Vie Associative.

Nouvelle association en 2020 : Les Boîtes à Lumière, 
association qui œuvre dans la sauvegarde d’une collec-
tion de plus de 2000 appareils destinés à la prise de vue 
ou à la projection de photos et de films, que M. Jacques 
Maïs a patiemment rassemblés au fil des années.

Le protocole sanitaire, sévère mais nécessaire, a gelé certaines 
activités et a créé une disparité dans la continuité ou non de 
certaines d’entre elles. Les nouvelles consignes sanitaires ont 
contraint les associations à revoir leur «copie» pour le main-
tien des activités. La commune a dû également s’adapter au 
nouveau protocole en renforçant les interventions de désinfec-
tion totale des locaux occupés par les associations. 
Pour l’heure, les heureuses nouvelles de 2021 : 

•  la zone de loisirs de Mousterlann avec son city stade, son 
parcours santé, son terrain de pétanque et ses 2 terrains de 
football pourront être utilisés par les associations. 

•  la salle de motricité avec son nouvel équipement, accessible 
aux associations en dehors des temps scolaires.

Je remercie également le service technique de la commune 
pour sa collaboration et sa disponibilité Elles ont contribué à 
la réussite des différentes manifestations et à l’entretien des 
installations.

Les dernières élections municipales et 
les mises en place des responsabilités 
par la municipalité m’ont vu être nommé 
conseiller délégué à la Culture, et je ferai 
tout mon possible pour en être un digne 
porte-parole.
A Saint-Évarzec comme ailleurs, la Culture 
commence en famille et se renforce à 
l’École, mais elle ne peut se concevoir sans 
compléments, et la Médiathèque fournit 
ces compléments par sa Bibliothèque, 

par sa Ludothèque. Nous ne pouvons 
que vous encourager à la fréquenter. Le 
programme de l’Agora, ce sont aussi des 
animations, des films, des spectacles.
Lorsque la situation sanitaire permettra 
de nouveau à la Médiathèque d’organiser 
des événements, nous incitons vivement 
tous les Varzécoises et les Varzécois à s’y 
précipiter! Ils contribueront ainsi à aider 
les artistes à vivre de leur métier, comme 
ils le méritent.

Christian PIERRE, Conseiller municipal délégué à la culture 
Kuzulier-kêr dileuriet evit ar Sevanadur

Les dernières élections 
municipales et les mises 

en place des responsabilités 
par la municipalité m’ont vu être 

nommé conseiller délégué 
à la Culture, et je ferai tout 
mon possible pour en être 

un digne porte-parole.
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TRAVAUX | AN ENDRO BEVAN

RÉALISÉS DÈS 2021, LES PREMIERS 
PROJETS PRÉVUS À NOTRE PROGRAMME

Cette crise sanitaire sans précédent n’a pas non plus épargné la réalisation des travaux en 2020. 
Peu de chantiers ont pu débuter. Le confinement et le décalage de l’élection municipale ont été 
autant d’obstacles pour notre équipe municipale.

Malgré cela, le chantier de Mousterlann a été réalisé sans 
retard par rapport au planning prévisionnel. 

Les élus, en lien étroit avec le personnel 
communal, travaillent efficacement pour per-
mettre la réalisation, dès 2021, les premiers 
projets prévus dans notre programme.

Cette année sera notamment marquée par :
-  La réalisation d’une salle de motri-

cité pour l’école primaire Léonard de 
Vinci (réhabilitation du bâtiment de 85 m² 
présent dans l’enceinte de l’école). Ce projet 
ambitieux et nécessaire au bon fonctionnement 
de la structure, permettra de répondre aux demandes 
insistantes depuis de nombreuses années, du corps ensei-
gnant et des représentants des parents d’élèves.

-  La réfection de la toiture de la Halle des Sports, devenue 
nécessaire du fait de la présence de nombreuses infiltra-
tions d’eau rendant la pratique sportive dangereuse par 
temps de pluie. 

-  La réhabilitation de l’espace vert du presbytère. Il s’agira 
de créer un jardin aux milles odeurs permettant à tout 
un chacun de profiter de cet écrin de verdure en plein 
centre bourg. Des cheminements accessibles pour tous 
ainsi que des lieux de repos ou de méditation sont notam-
ment prévus

La feuille de route pour les années à venir 
s’articule autour de trois grands axes qui 
contribueront à rendre la commune encore plus 
attrayante et agréable à vivre.

•  moderniser les chemins de randonnées et les voies cyclables 
existantes. Développer de nouvelles portions sur la commune. 
Pour favoriser les déplacements doux. 

•  mettre en place une communication qui viserait à informer et 
mettre en valeur le patrimoine historique communal mais éga-
lement sensibiliser les promeneurs sur les espèces animales et 
végétales de la zone humide et du bois... Aménager le jardin du 
presbytère pour créer un lieu de découverte botanique. 

•  Protéger et organiser l’accès aux zones naturelles communales 
en partenariat avec la CCPF, le Silvalodet et l’ONF, en particu-
lier le bois du Moustoir et son étang. En ce sens, nous allons 
organiser les accès et les cheminements. Par exemple : inclure 
la zone de loisirs de Mousterlann dans le circuit du Dourmeur et 
poursuivre par le site remarquable de la chapelle Saint Philibert.

Sensible à l’environnement et à sa protection, j’ai souhaité mettre 
à profit / au service de la commune ma connaissance et ma 
passion pour la biodiversité. En ce sens, j’ai été nommé conseiller 
délégué aux cheminements doux, valorisation des espaces natu-
rels et du patrimoine, en Novembre dernier.

Enfin, tout au long de l’année, deux études seront lancées 
en concertation avec l’ensemble des acteurs (réalisation 
des travaux prévue courant 2022) :

-  L’étude concernant la rénovation de la maison commu-
nale > répondre au mieux aux besoins de l’ensemble des 
utilisateurs tout en axant les travaux sur une améliora-
tion thermique et phonique des locaux.

-  L’étude globale d’aménagement du centre bourg > le 
rendre plus attractif, permettre le développement de la 
vie commerciale et des services de proximité mais aussi 
sécuriser cette zone très fréquentée par les piétons et 
les vélos.

La dernière tranche 
de travaux sera 

réalisée au premier 
trimestre 2021. 

Les utilisateurs pourront 
ainsi profiter de ce nouvel 

équipement dès les 
premiers beaux jours. 

Yann HUBERT, adjoint au cadre de vie et des travaux. 

ENVIRONNEMENT | ENDRO 

FAIRE DE NOTRE ENVIRONNEMENT, 
UN ATOUT VARZÉCOIS LOCAL 
ET BIEN PLUS ENCORE…

Henry MAYEUX, Conseillé Délégué aux cheminements doux, valorisation des espaces naturels et du patrimoine
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AUGMENTATION DU BUDGET

Le CCAS était jusqu’à présent le 
parent pauvre des budgets de la 
commune. La crise sanitaire ris-
quant de se doubler d’une crise 
économique, cette augmentation 
devrait permettre d’aider ceux de 
nos concitoyens qui feraient face à 

de nouvelles difficultés. Ces sommes 
permettent de financer le règlement 

des factures de charges domestiques, 
ou la réparation d’une voiture nécessaire à la 

recherche d’un travail,…

LA BANQUE ALIMENTAIRE

le CCAS distribue deux fois par mois des denrées. Une tren-
taine de personnes est concernée dans la commune. Ces 
denrées proviennent de la Banque Alimentaire de Fouesnant, 
de la collecte annuelle du mois de novembre, d’un complé-
ment en produits frais achetés sur le budget du CCAS. Cette 
année nous avons en plus pu distribuer plus de 300 kg de 
pommes provenant d’un verger appartenant à la CCPF, situé 
sur la commune et dont nous avons la jouissance. Cette opé-
ration sera à développer davantage l’an prochain.

Cette année en fonction de la crise sanitaire, la collecte de 
fin novembre s’est déroulée différemment puisqu’il a été 
décidé de manipuler le moins possible les produits. Aussi 
nous avons proposé aux donateurs de remettre en caisse de 
l’Intermarché des chèques de 3 et 5 €. La somme récoltée à 
la fin du WE a permis à la banque alimentaire de commander 
les produits dont elle avait le plus besoin et ainsi d’équilibrer 
ses stocks, dans le respect des mesures sanitaires. Le CCAS 
remercie tous les bénévoles qui se sont succédés pour dis-
tribuer les chèques et les généreux donateurs.

LE REPAS DES AÎNÉS

En cette période sanitaire difficile, il n’était bien sûr pas 
possible d’exposer nos concitoyens les plus fragiles à un 
rassemblement, même festif soit-il. La nouvelle équipe 
municipale l a vraiment regretté, car c’eut été pour elle aussi 
l’occasion de se présenter et de rencontrer les ainés de 
la commune. Aussi, l’équipe du CCAS a décidé d’offrir un 
coffret gourmand aux plus de 80 ans. Des élus et des admi-
nistrateurs du CCAS se sont chargés des livraisons.

LA MUTUELLE COMMUNALE : 
UNE PROMESSE DE CAMPAGNE

Le CCAS avait à son programme l’instauration d’une mutuelle 
communale. Le projet a pris du retard du fait du confine-
ment. Nous avons lancé un appel d’offres et attendons les 

propositions de mutuelles. Nous souhaitons proposer aux 
habitants de la commune une mutuelle à tarif abordable 
(pour ceux qui n’en bénéficient pas avec leur employeur). 
Une permanence sera assurée sur la commune. La mutuelle 
choisie se chargera des résiliations des précédents contrats. 
Les Saint-Évarzecois peuvent y adhérer à tout moment. 

LA COLLECTE DE NOËL

Pour que tout le monde ait un beau Noël dans une période 
morose en cette fin d’année 2020, le CCAS a organisé une 
collecte de Jouets, livres, Jeux, déco de Noël, vêtements de 
fête et vêtements chauds. Donner une seconde vie à des 
objets dont on ne veut plus, en faire profiter ceux qui en 
ont besoin ou qui souhaitent juste ne pas voir jeter, telle 
était l’idée principale de cette collecte et distribution de fin 
novembre. Les donateurs ont pu déposer leurs objets à la 
mairie pendant toute une semaine, ceux-ci ont été triés et 
nettoyés. Puis le 6 décembre, dans le respect des mesures 
sanitaires imposées par la préfecture, les objets ont pu faire 
la joie de petits et grands pour agrémenter leurs fêtes de fin 
d’année. La première heure de mise à disposition a été réser-
vée aux bénéficiaires de la banque alimentaire, le reste de la 
journée a rencontré un vif succès. Ce qui est resté sera offert 
au secours populaire ou fera l’objet d’une 2e distribution.

SERVICE DE PORTAGE DE COURSES

Pendant les deux périodes de confinement, la mairie a mis 
en place un servie de portage de courses. Les personnes 
isolées, ne souhaitant pas fréquenter les commerces ont pu 
bénéficier d’un portage de courses par une élue. Il leur a 
suffit d’ouvrir un compte à la boulangerie et à l’Intermarché 
et de communiquer leur liste de course à la mairie.

ACTION SOCIALE | OBEREREZH SOKIAL

LE CCAS : UN BUDGET EN FORTE 
AUGMENTATION, UNE POLITIQUE 
AU PLUS PROCHE

La nouvelle 
municipalité a 

souhaité marquer 
son intérêt pour les 
plus défavorisés en 
doublant le budget 

alloué. 

Fanny CARRIÉ, adjointe à l’action sociale, 
la solidarité et au handicap.
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TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT DES ROUTES DE FOUESNANT ET MENEZ ROHOU

Développer la mobilité douce et sécuriser les voies de circulation est une priorité des élus du Pays Fouesnantais. Sur la 
commune de Saint-Évarzec, la seconde tranche de travaux de l’itinéraire Fouesnant – Saint-Évarzec, située entre Kerambris 
et le bourg au niveau du chemin de Saint-Philibert, en est le parfait exemple. À travers ces aménagements, la CCPF poursuit 
trois objectifs : sécuriser la pratique cyclable, proposer de nouveaux itinéraires de balades à vélo et encourager les modes de 
déplacement doux.

Route de Fouesnant, ces aménagements consistent en la création d’une 
piste cyclable et piétonne, la création de trois arrêts de car, ainsi que des liai-
sons piétonnes pour les desservir. Au niveau du carrefour de la route de Menez 
Rohou et de la route de Fouesnant, les travaux prévoient l’aménagement 
de trottoirs, le réaménagement du «  tourne à gauche  » ainsi qu’une rénova-
tion de la voirie. Ces travaux incluent également le remplacement du réseau 
d’eau potable, de l’éclairage public et l’enfouissement des réseaux électriques 
et télécom en cours sur la route de Menez Rohou. Le coût de cette opéra-
tion, financée par la communauté de communes, le département et la région, 
se monte à 1 383 000 € HT.

Ceci entre directement dans la phase de lancement du projet d’aménagement du giratoire. D’ici début 2021, le bureau 
d’étude missionné sera en mesure de fournir les premiers plans, qui seront ensuite validés par la commune, la CCPF et le 
Conseil Départemental.

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU PAYS FOUESNANTAIS | KUMUNIEZH-KUMUNIOÙ BRO FOUENANT

GIRATOIRE DE CARN-YANN : SÉCURISER LA CIRCULATION

Comme vous avez pu le constater si vous êtes passés au niveau du carrefour de Carn-Yann, la maison bordant 
la route départementale vient d’être déconstruite. 

Route de Fouesnant

Route de Menez Rohou

À terme, 
les aménagements 

réalisés depuis 2019, 
permettront aux vélos de 

circuler en toute sécurité entre 
les bourgs de Saint-Évarzec et 
Fouesnant ; que ce soit pour 
ses déplacements de loisirs, 

pour se rendre à l’école 
ou au travail.

Stéphane DIVANACH - Directeur des services techniques de la Communauté de Communes du Pays Fouesnantais.

ACTION ÉCONOMIQUE | OBEREREZH EKONOMIKEL

LE COMMERCE
Saint-Evarzec, comme partout en France 
a subi de plein fouet la situation COVID 
19. La commune est restée présente 
aux côtés des commerçants et des 
entreprises pour communiquer sur leur 
manière temporaire de bénéficier de 
leurs services. Pour soutenir son com-
merce local, elle a informé les habitants 
que différents services étaient mis sur 
pied (ouverture de compte chez certains 
commerçants, portage à domicile, etc, 
…) pour que les dégâts de cette période 

sombre se fassent le moins ressentir 
possible. En tant qu’ancien commerçant 
je mettrai un point d’honneur sur la com-
munication de notre savoir-faire local. J’ai 
déjà eu la chance de pouvoir en rencon-
trer certains d’entre eux et commencer 
un état des lieux de la manière dont ils 
aimeraient être soutenus.  
Par ailleurs, je suis ravi de faire savoir 
qu’un projet de création de restaurant 
traditionnel au sein du bourg est prévu 
pour une ouverture en début d’année. 

La zone de Troyalac’h reste un poumon 
économique pour notre commune, La 
communauté de commune du pays 
Fouesnantais en assume désormais 
la gestion. Nous avons entamé des 
démarches sur les moyens de transport 
qui reliraient le centre de Quimper à la 
zone de Troyalac’h, un projet de longue 
haleine, qui pourrait prendre forme 
courant 2021, grâce à la volonté de tous.



www.saint-evarzec.bzh 11

«Unis pour l’Action» avec André Guillou, Cathy Garreau, 
Michel Guillou, Sandra Calvez, Vincent Rannou, 

et tous leurs colistiers de campagne.

«Nouvelles énergies pour Saint-Évarzec» 
avec Sophie Boyer, Lionel Perret, Jocelyne Caroff

Retrouvez nos interventions en conseil municipal sur notre Site internet : Saint-Évarzec 2020
Facebook : nouvelles énergies pour Saint-Évarzec

En ce qui concerne notre groupe de 5 élus, nous entendons 
assumer les engagements que nous avons pris durant la cam-
pagne, tant au niveau de notre présence, qu’au niveau de la mise 
en œuvre des projets d’intérêt collectif, en veillant à la maîtrise 
budgétaire et à la stabilité fiscale. Dans un esprit constructif 
fondé sur le débat d’idées, dans le respect des personnes, nous 
serons attentifs et actifs au sein du Conseil, dans les commis-
sions et les comités consultatifs. Être au service de la commune 
et de l’ensemble de ses habitants, tel était notre objectif, tel il 
demeure. Un grand merci aux électrices et électeurs qui nous 
ont témoigné leur confiance, nous tâcherons d’en être dignes. 

Au terme d’une année inédite où tout le monde est plus ou 
moins affecté par la crise sanitaire, sociale et économique, nous 
sommes disponibles pour prendre part à toutes actions de soli-
darité envers les plus démunis et les plus fragiles.
À toutes les St-Évarzécoises et tous les St-Évarzécois, nous 
souhaitons un retour rapide à une vie sociale plus sereine et 
conviviale pour la joie et le bonheur de tous.
Avec nos meilleurs voeux de bonne année 2021 en bonne santé, 
en restant vigilants.

Nous croyons qu’il est important de se projeter dans l’avenir. 
Nous sommes persuadés que des changements s’opèrent et 
que de nouvelles compétences et capacités sont nécessaires. 
Nous abordons un monde dont nous ignorons les contours. 
Pour cela, il nous faut d’autres perceptions des politiques locales 
et d’autres réponses aux problématiques que nous connaissons 
aujourd’hui et qui ne vont pas se calmer du jour au lendemain. 
Enfin, il ne faut pas confondre vitesse et précipitation. La vitesse 
c’est s’affranchir de certaines prudences. Précipitation c’est 
décider dans son coin. Vitesse et précipitation sont mauvaises 
conseillères.

Nous, opposition, Sophie Boyer, Lionel Perret, Jocelyne Caroff 
seront d’une totale vigilance quant aux fonctionnements de 
la municipalité et à la façon dont les décisions seront prises. Il 
existe des règles intangibles, aucune commune ne saurait s’y 
soustraire. Nous serons constructifs, mais notre opposition sera 
attentive et résolue. Nous ne laisserons rien passer à partir du 
moment où les décisions ne nous apparaissent pas opportunes.

Après le 1er tour des élections du 15 mars où notre liste avait viré en tête, 
le 28 juin lors du second tour différé, nous avons été devancés par la liste 
de coalition de nos deux opposants du précédent mandat. La liste 
«Rassemblés pour St-É», conduite par le nouveau maire, René Rocuet, 
secondé par Jérôme Gourmelen, 1er adjoint, administrera donc notre 
commune durant ce mandat, avec une majorité relative (702 voix pour, 
contre 1038 recueillies par les 2 autres listes issues de notre majorité sortante).  

Dans une campagne aux 
élections municipales, il 
est tentant de s’en tenir 
uniquement au résultat, nous 
vous invitons avec respect à 

réfléchir autrement. D’abord, cette campagne qui n’en était pas une pour les raisons 
que l’on sait a été perturbée voire contrariée par de graves évènements sanitaires 
qui nous touchent ou nous menacent tous. Ensuite, cette campagne a néanmoins eu 
le mérite de vous offrir un choix que vous n’aviez jamais eu auparavant. Nous tenons 
à remercier tous ceux qui nous ont soutenus et qui ont compris notre démarche.

TRIBUNE LIBRE | KOMZOÙ DIEUB

MAJORITÉ 
RELATIVE

DÉTERMINÉS ET 
À VOTRE ÉCOUTE !

ACTION ÉCONOMIQUE | OBEREREZH EKONOMIKEL

Éric BERDER, adjoint 
au développement économique, 

au commerce de proximité, 
à l’agriculture et à la communication

L’AGRICULTURE

L’agriculture locale, un maillon essentiel à notre économie Varzécoise.

Très présente et honorée sur notre ter-
ritoire, elle a fonctionné normalement 
pendant les périodes de confinement, 
la population a été fière de voir que ce 
maillon essentiel à l’économie n’a pas 
fléchi. Les modes de consommation 
ont évolué et chaque exploitant reste à 
l’écoute des nouvelles « pratiques ». Des 
circuits courts se mettent en place sur la 

commune, n’hésitez pas à vous en tenir 
informés. J’ai déjà rencontré un grand 
nombre d’exploitants et je reste à leur 
disposition pour échanger sur ce point. 
Merci à eux. Enfin, je travaille actuelle-
ment à la création d’une rubrique sur 
nos réseaux web pour leur offrir la place 
qui leur est due : un relais d’informations 
générales.



COMMUNICATION | KELAOUIÑ

VERS UNE COMMUNICATION 
PLUS GLOBALE

Plus adaptée au public, plus efficace et plus dynamique sont 
les nouveaux horizons qui se dessinent pour cette nouvelle 
communication à venir. C’est ce qui a été décrété lors de la 
commission communication du 10 novembre 2020.  La crise 
que nous venons d’essuyer nous a montré à quel point il était 
primordial de communiquer rapidement et efficacement avec 
les habitants mais aussi de rester connectés à eux. 

PLUS ADAPTÉE : 

Désormais, une nouvelle publication 
plus conséquente à paraitre 4 fois 
dans l’année viendra se substituer à 
la lettre d’information. Elle sera variée 
et mettra en exergue tous les services 
de la commune afin de répondre à 
l’intérêt d’un plus large public. Le 
magazine des élus sera conservé pour 
dresser le bilan de l’année en cours. 
Les grands panneaux de la commune 
mettront désormais en avant les 
grands événements afin de rythmer 
la vie Varzécoise. Quant aux petits 
panneaux qui ornent nos rues, ils ne 
seront plus vides d’affichage… Saint-
Evarzec est une commune active et 
non inerte.

PLUS EFFICACE : 

Je souhaite qu’elle consolide ses 
échanges avec tous les services de 
la commune pour communiquer tant 
en local que dans les communes limi-
trophes (commerce, entreprises et 
tourisme notamment). Récemment, 
une nouvelle information circule sur 
nos réseaux web : les offres d’emplois 
liés au service de la commune. Celle-ci 
fonctionne très bien et est la réponse 
commune entre les habitants et de 
nos services. 

PLUS DYNAMIQUE : 

Nous souhaitons enfin une communi-
cation plus jeune dans son graphisme, 
ce sur quoi nous nous engageons 
pour l’année 2021. Un relooking est 
nécessaire pour offrir une image 
égale à Saint-Évarzec : dynamique et 
plaisante à découvrir. Je suis ravi de 
noter que le site internet et la page 
Facebook de la mairie connaissent un 
franc succès. Ils ont d’autant plus leur 
place aujourd’hui en tant que support 
d’information envers ses habitants, 
voire plus encore. C’est d’autant plus 
nécessaire avec les crises que nous 
avons essuyées cette année : les par-
tages de posts et la bienveillance 
portée les uns aux autres sont les 
maîtres mots. Merci à eux. Néanmoins, 
pour garantir une communication 
optimale, tous les supports doivent 
être envisagés afin de tenir au fait 
tous nos concitoyens… chacun et 
chacune doit pouvoir être informé au 
même niveau et au même moment.
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La communication 
est le vecteur commun 
de tous les services de 

la commune. Aussi 
pour plus d’efficacité, 

sa transversalité 
sera renforcée. 

Éric BERDER, adjoint au développement économique, 
au commerce de proximité, à l’agriculture et à la communication

PLUS JUSTEMENT DISTRIBUÉE : 

Suite à de nombreuses réclamations sur la non-réception de la lettre d’infor-
mation et du magazine des élus, j’œuvre pour solutionner ce problème dès le 
premier trimestre 2021. Les habitants ne recevant pas les magazines commu-
naux dans leur boite aux lettres sont invités à en informer la mairie. 

> communication@saint-evarzec.bzh


